

Scrabble Serge, joueur en français... et en espagnol

Les habitués n'en sont même plus étonnés. Dans les allées et les salles où la compétition se déroule, il y a des anecdotes, des trajectoires de vie et des destins que l'on aime se ressasser.

Parmi eux, Serge Emig, 41 ans. Hier après-midi, lors de l'épreuve du duplicate en blitz, il est au premier rang. Celui des champions. Ce grand gaillard à la barbe noire a une particularité : il joue et gagne au scrabble francophone... Et hispanophone. « *Quand j'étais enfant, je regardais* des Chiffres et des lettres. *Et puis, avec ma famille, je me suis mis au scrabble en français.* » Pourtant, ce n'est qu'à 18 ans que Serge débute les compétitions. À côté de ce hobby dans lequel il grimpe tranquillement les échelons, le Nordiste d'origine débute des études d'espagnol. Et puis, il y a trois

ans, il découvre le scrabble joué chez nos voisins ibères. « *J'aimais bien le scrabble et puis ça me permettait d'améliorer mon vocabulaire.* »

Très vite, il s'adonne à la compétition, comme si le jeu avait une saveur plus intense dès lors que l'on se mesure aux autres. « *La nouveauté me plaisait. Et puis c'est une autre ambiance, peut-être un peu plus détendu qu'en France.* » Parmi les principales différences entre les deux versions, les hispanophones ne jouent qu'à la version classique du scrabble, quand les variantes sont beaucoup plus développées dans l'Hexagone.

Serge, lui, tire rapidement son épingle du jeu : en 2008, il se classe 2^e Français aux championnats d'Europe. Une place à valeur de sésame puisqu'il participe un an plus tard au mondial, à Buenos-Aires, en Argentine. Il termine alors



Serge, joueur bilingue. J.-M. M.

à une honorable 50^e place (sur 80). La consécration ? Elle surviendra quelques mois plus tard, aux championnats d'Espagne, à Madrid. Le scrabbleur termine 5^e, passant devant de nombreux Espagnols. À Montpellier, hier, les grilles de jeu sont identiques, mais la langue, elle, a changé. « *J'ai lâché le français. On verra bien ce que ça donnera...* » Le plus difficile ?

« *Quand je joue en français, il m'arrive parfois de trouver les mots... en espagnol !* »

Quoi qu'il en soit, le scrabbleur de 41 ans s'astreint à une heure d'entraînement quotidienne en espagnol... Et en français. •

A. G.

Programme du jour

- Championnat du monde duplicate Élite, à 10 h et 13 h 30.
- Match de foot au complexe Grammont avec les scrabbleurs : France contre Reste du monde, à 15 h 30.
- Open duplicate, à 16 h 30.
- Soirée officielle des championnats. Dîner spectacle au château de Flaugergues, à partir de 18 h 30, avec la chanteuse Marianne Aya Omac.